



COLUMNA INVITADA

La Iglesia propone

Como resultado del evento de Puebla, los organizadores decidieron constituir la Red de Acción para la Paz en México, una alianza ciudadana, incluyente y plural

RUBÉN MOREIRA
OPINIÓN - 4/10/2023 - 00:17 HS



Rubén Moreira Valdez / Columna Invitada / Opinión El Heraldo de México Créditos: Especial

Del 21 al 23 de septiembre se celebró en la **Universidad Iberoamericana de Puebla el Diálogo Nacional por la Paz**, organizado por la Conferencia del Episcopado Mexicano, la Confederación de Superiores Mayores de México, la Dimensión Episcopal para los Laicos y la Provincia Mexicana de la Compañía de Jesús.

Con este encuentro culminó el proceso de los Conversatorios por la Paz que por más de un año se realizaron en las parroquias, colegios y centros comunitarios, así como los Foros Justicia y Seguridad que tuvieron lugar en universidades y centros sociales del país, con la intención de construir la **Agenda Nacional de Paz**.

Como resultado del evento celebrado en Puebla, los organizadores decidieron constituir la Red de Acción para la Paz en México, que es una alianza ciudadana, incluyente y plural, que se propone sumar esfuerzos en la tarea de "procurar la unidad, la seguridad, la justicia y la paz del país".



La Red de Acción por la Paz parte de: 1) reconocer que la violencia se ha vuelto intolerable; 2) el dolor de las víctimas; 3) las voces de los 18 mil participantes de los conversatorios, Foros de Justicia y Seguridad que construyeron la Agenda Nacional de Paz; 4) la fe y la esperanza en la fraternidad y ser radicalmente hermanos; 5) el compromiso como creyentes, abiertos a la solidaridad y esperanza.

La Red de Acción por la Paz busca: 1) trascender de una cultura de violencia a una de paz; 2) respeto a la dignidad de todas las personas; 3) privilegiar la ética del diálogo, la colaboración y la cultura del encuentro; 4) ser artesanos de la paz; 5) que los jóvenes sean protagonistas del futuro; 6) que las buenas prácticas se multipliquen; 7) influir en las políticas públicas y en los procesos legislativos.

La Red de Acción por la Paz se compromete a:

1) construir y consolidar la red; 2) participar del liderazgo y compromiso inclusivo; 3) crear mecanismos de diálogo y colaboración; 4) impulsar la implementación de la Agenda Nacional de Paz; 5) presentar la Agenda Nacional de Paz a todos los candidatos a un puesto de elección popular; 6) construir espacios digitales que nos permitan encontrarnos y sumar esfuerzos.

La Red de Acción por la Paz convoca a: 1) sumarse al esfuerzo; 2) privilegiar el diálogo; 3) erradicar la indiferencia, la violencia y adoptar el respeto a la dignidad del ser humano y la ética del diálogo y la colaboración; 4) apropiarse de la Agenda Nacional de Paz y promover acciones que permitan implementarla; 5) propiciar esfuerzos para construir la paz; 6) exigir a los gobiernos que cumplan con su función con eficacia y transparencia.

Los actores políticos deben de voltear la mirada y reflexionar sobre la propuesta que realiza la Iglesia Católica.

La tragedia ocurrida el 21 de junio de 2022, cuando dos sacerdotes jesuitas — **Joaquín Mora Salazar**, de 80 años, y Javier Campos, de 79 años— y un guía de turistas —**Pedro Palma Gutiérrez**— fueron asesinados en Cerocahui, en el municipio de Uriqu, en Chihuahua, se transformó en propuesta y no en lucha mediática. Más valor, por ello, tiene el documento que nos entregan el Episcopado y la Compañía.

Rubén Moreira
Coordinador del PRI en la cámara de diputados
@rubenmoreiravdz